

Le professeur François Gros est nommé directeur de l'Institut Pasteur

Le Monde, 25 juin 1976

Après consultation des instances concernées, et notamment du conseil scientifique, le conseil d'administration de l'Institut Pasteur, réuni le mercredi 23 juin, a nommé le professeur François Gros au poste de directeur de l'Institut Pasteur, où il succédera au professeur Jacques Monod, décédé le 31 mai.

Abandonnant une œuvre scientifique considérable, le professeur Gros présidera donc aux destinées de l'Institut avec le professeur Pierre Royer, président du conseil d'administration. Il devrait poursuivre la tâche de redressement menée par son prédécesseur depuis 1971 et qui conduisit à une restructuration industrielle d'une part et scientifique de l'autre.

Après de graves déficits budgétaires, et grâce à l'aide apportée par l'État à la demande du ministre de la santé, l'équilibre financier de Pasteur fut atteint en 1975 et 1976 pour la première fois depuis de très longues années.

Dès lors, les projets d'investissements permettant d'apporter au centre de recherche d'indispensables rénovations techniques peuvent reprendre, et c'est au professeur Gros qu'il appartiendra de les mener à bien.

Sur le plan industriel, l'Institut Pasteur-Production, société filiale de l'Institut Pasteur, qui a doublé son chiffre d'affaires en trois ans et que dirige M. Jean Hardy, s'efforce de consolider ses succès et de multiplier la mise au point de produits nouveaux. Tous les bénéfices de cette société servent en effet à alimenter les budgets des laboratoires de recherche.

La tâche très lourde qu'impliquait la renaissance de l'Institut a été largement engagée par M. Jacques Monod dans les conditions les plus difficiles.

Il appartient à présent aux équipes de direction mises en place de poursuivre l'œuvre entreprise, de résoudre les nombreuses difficultés que suscite encore la rénovation pasteurienne et d'affirmer un prestige et un rayonnement mondial que la débâcle administrative et financière de cette dernière décennie avait failli compromettre à jamais.

[Professeur titulaire de la chaire de biochimie cellulaire au Collège de France depuis 1973, le professeur François Gros est né le 24 avril 1925 à Paris. Après des études à Toulouse et à Paris, il devient docteur ès sciences. À partir de 1945, il travaille à l'Institut Pasteur et est nommé, en 1962, directeur scientifique au Centre national de la recherche scientifique (C.N.R.S.). Chef du service de physiologie microbienne à l'Institut de biologie physico-chimique de la Fondation Rothschild à partir de 1963, il est, depuis 1966, membre du comité de biologie moléculaire de la Délégation générale à la recherche scientifique et technique ; il rejoint, en 1968 l'Institut de biologie moléculaire de Paris et est nommé, en 1971, président de la commission de biologie cellulaire du C.N.R.S. et membre du conseil scientifique du Commissariat à l'énergie atomique, avant de revenir à l'Institut Pasteur, en 1972, comme chef de service. Ses recherches ont porté sur le rôle des acides nucléiques et la physiologie des gènes. Il a contribué à la mise en évidence de l'ARN (acide ribonucléique), messenger chez les bactéries, avec François Jacob, qui obtint, en 1965, avec André Lwoff et Jacques Monod le prix Nobel de physiologie et de médecine.

Le professeur François Gros avait, pour les lecteurs du " Monde " retracé l'œuvre scientifique de Jacques Monod (" le Monde " du 2 juin 1976).]